



El peso favorece a las finanzas públicas, reporta Hacienda

Informa que logró un superávit primario de 96 mil 300 mdp durante enero; la recaudación llegó a 517 mil mdp, por arriba de los 400 mil mdp esperados, indican

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

Al comenzar 2025, las finanzas públicas fueron favorecidas por el efecto de la depreciación del tipo de cambio sobre los ingresos y por el ajuste al gasto para cumplir con la consolidación fiscal que implica reducir el déficit.

Durante enero se logró un superávit de 96 mil 300 millones de pesos en el balance primario presupuestario frente al saldo negativo que se había programado de 68 mil 300 millones para el primer mes del presente año.

Esto significa que el gobierno federal no se tuvo que endeudar para pagar los intereses generados por la deuda, aunque el costo financiero subió 7.2% por el efecto del tipo de cambio.

Los ingresos presupuestarios sumaron un total de 712 mil millones de pesos, 4.3% más en comparación a enero de 2024 y superior a 1.6%, la tasa promedio de crecimiento de la última década. Sin embargo, no se logró alcanzar la meta planteada de 736 mil millones.

A través de la venta de la mezcla mexicana de petróleo se obtuvieron casi 70 mil millones de pesos, un aumento de 5.2% frente al año pasado, indican datos del *Informe de las Finanzas y la Deuda Pública* en el que se pone de manifiesto que los resultados fueron favorecidos por la depreciación del tipo de cambio.

"Esto elevó los ingresos por exportación de crudo, factor que más que compensa la disminución en el precio promedio y la producción", aseguró.

Mientras que el gasto neto pagado fue de 719 mil millones de pesos, 14.4% menos frente al primer mes del año anterior.



Por medio del IEPS que se cobra a combustibles, entraron a las arcas del gobierno casi 35 mil millones de pesos.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que las finanzas públicas se mantuvieron sanas, con un crecimiento de los ingresos presupuestarios por encima de su promedio histórico y balances fiscales positivos.

"Estos resultados reflejan el compromiso del gobierno con la estabilidad fiscal y la sostenibilidad de la deuda", destacó.

Recaudación rebasa la meta

Al detalle, en el informe destaca la recaudación de impuestos por encima del objetivo planteado para enero de 2025, pues se esperaba que fuera de 400 mil millones de pesos y resultó en más de 517 mil millones.

Esto fue gracias a que los impuestos a la importación dejaron recursos por casi 15 mil millones de pesos y se habían ca-

INFORME DE LAS FINANZAS Y LA DEUDA PÚBLICA DE LA SHCP

"La depreciación elevó los ingresos por exportación de crudo, factor que más que compensa la disminución en el precio promedio y producción"

lendarizado menos de 13 mil millones de pesos.

Comparado contra mismo período de 2024 implicó un aumento de ingresos de 46.5% al restar la inflación, lo que, según la SHCP, es el mayor incremento registrado para un mes de enero.

La Secretaría de Hacienda explicó que este resultado estuvo asociado a la depreciación del tipo de cambio y a las medidas implementadas para fortalecer el cumplimiento fiscal por parte de las empresas de paquetería y de mensajería.

Por medio del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que se cobra a los combustibles, entraron a las arcas del gobierno casi 35 mil millones de pesos, la mitad del total de la recaudación de dicho gravamen reportada por las autoridades en enero del año pasado.

En cambio, la tributación pagada por el Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Impuesto al valor agregado (IVA) se quedó por debajo de lo calculado, pero mostraron variaciones positivas en relación a un año antes. ●